



令和7年度9月号（8月25日発行）

学校HP掲載 児童数501名

五常小学校だより

校章は「桔梗（ききょう）」の花 五枚の花弁が校訓の五常「仁・義・礼・智・信」を表しています。

枚方市香里ヶ丘6-9 TEL 050-7102-9020

発行責任者 校長 榊 正文

2学期、元気にスタートしました！どうぞよろしくお願ひいたします。



（桔梗は、本来秋の花です→→）

予報通りの暑い々々夏休みでしたね～。そんな中果敢に「熱い万博」にチャレンジされたご家庭もあったことでしょう。酷暑の中、大変お疲れ様でした。お子様方は夏休み中、十分リラックスする時間をとれましたでしょうか。2学期スタートしてしばらくは4H授業が続きますので、最初はゆっくり、無理せずどうぞ体調を整えてあげてください。

2学期も、引き続き猛烈な暑さが見込まれます。夏休みとは生活リズムが変わる中で、今後も

体調不良や熱中症、そしてコロナ含む感染症については、大いに警戒しなければならないところです。

【ポイント!】

学校では、置き勉、日傘の使用、スポーツドリンクの持参、通気性の良いリュックの使用等を提案しています。また、職員室では10月末までミネラルウォーターの無料給水を行うほか、ネッククーラーやハンディファン等の使用を認めています。



このように対策グッズ等工夫しながら、なんとか酷暑を乗り切っていきたいものです。熱中症対策についてご相談がありましたら、担任までお願いいたします。

【ポイント!】

2学期開始から間もないこの時期は、特に児童

の登校が不安定になりがちです。教職員は、教職員しかできないこと = 学校での児童の不安を減らすことに注力してまいります。今後も保護者の皆様としっかり連携していきたいと思っております。なにかご不安があれば早めにご相談ください。

引き続き災害への警戒を。大雨警報で臨時休業になります。

今年も九州、北陸、東北などで大雨による水害が発生しました。被害にあわれた皆様に心からお見舞いを申し上げます。このように、毎年全国どこかで災害が発生していますが、近年は特に水害がひどくなっています。備えとして、水・食料の備蓄に加え、排せつ管理、具体的には携帯用トイレがとても大事だと言われています。この後も引き続き災害に警戒するとともに、ぜひ命を守る減災の備えをお願いいたします。



近年枚方では夏から秋にかけて警報級の大雨が降ることが多くなっていますが、8月24日（日）の晩、枚方市で今年初めての大雨警報が出され、京阪電車が一時止まりました。

今年度から市のルールで大雨警報が出されたら登校を見合わせることになりました（臨時休業）。これまでは、「洪水、暴風、暴風雪警報」が対象でしたが、最近大雨の予報精度が向上したことから、大雨警報発令でいち早く避難行動に移ります。

【ポイント!】在校中にこれらの警報が出された場合は、**保護者のお迎えが必要になります**。判断の時間などの詳しい情報は、各ご家庭に配布した資料（保存版）をご覧ください。学校のHPにも同じものを掲載しています。↓↓↓

[非常変災等緊急時の対応について](#)

9月21日から秋の全国交通安全運動スタ

ート!

保護者・地域の皆さまにおかれましては、2学期はじめの登下校を多くの方々で見守ってくださり、心から感謝申し上げます。



この秋の運動期間中、通学路での児童の見守りを保護者・地域の皆さまにお任せすることになり大変恐縮ですが、児童の安全になお一層のご協力を賜りますと幸いに存じます。
(～30日まで)

近年、府内では自転車関連事故が増加しています。特に、本校区内は坂が多くスピードが出ることから、とても心配です。児童は交通事故の加害者・被害者どちらにもなる可能性があります。学校でも指導いたしますが、努力義務化されたヘルメットの着用や灯火と合わせ、自転車の運転についてご家庭でも話し合いとご指導をお願いします。

(↓↓↓ 昨年に関連記事を再掲)

枚方市の中学生が交通事故でお
亡くなりになりました。(昨年の記
事を修正)



大変残念なことに、(令和6年)
7月12日の夕方、片側1車線の府
道で自転車の中学生が大型ダンプとぶつかり、
お亡くなりになるという痛ましい事故がありまし
た。亡くなった生徒とご遺族に心から哀悼の意を
表します。

過去5年間の大阪府内における子どもの交通
事故発生状況をみますと、**秋から年末にかけて
増加する傾向**にあります。交通安全教育は学校
でも行っていますが、保護者からもお子様へ引き
続き注意喚起をお願いします。

4年前は、本校区内で小学生の自転車と自動
車の大きな事故がありました。また、市内で中学
生の自転車による加害死亡事故がありました。
校区内は坂が多くてスピードが出やすくなってい

ます。お子様の自転車の運転は、慎重の上にも慎重にとご家庭でもご指導を願います。またこの際、一昨年4月から努力義務化されたヘルメットの着用をご検討ください。※

[\(周知用\)啓発資料_自転車と特定小型原動機付自転車で着用が努力義務化された乗車用ヘルメット \(schoolweb.ne.jp\)](#)

【ポイント!】

第四中学校においては、部活動などで自転車を利用する際は、ヘルメットの着用が必要です。部活動の顧問からも着用について強く指導があるそうです。

※ぜひご参照を。大阪府警 小学生交通安全のポイント

<https://drive.google.com/file/d/1dpaNmnbmZq9HI6ODXpmLLDTw3OYBCS5Y/view?usp=drivesdk>

令和7年度運動会の概要について

今年度の運動会は、10月11日（土）の午前中、1～6年全体で開催します。保護者の観覧人数に制限は設けておりません。ただし、例

年よりセキュリティを強化する方向で検討しておりますので、あらかじめお配りしている保護者入校証を必ずご着用ください。

また、詳しくは別途お送りするご家庭向け案内をご覧ください。

① 午前中開催ですので、昼食のご用意は不要です。

② 第1予備日12日（日）

第2予備日16日（木）

※平日の予備日に開催する時は「給食」があります。

③ どの場合も、10月14日（火）が代休です。

（13日月曜は、体育の日でお休みです）

去年は、応援団のにぎやかな活躍と競技の間



に見せるあざやかな係活動で運動会が大変盛り上がりました。今年も大いに期待したいですね。どうぞお楽しみに!!

今月の校長のオススメ本コ～ナ～

日本を減ぼす教育論議 <岡本薫著>

元文科省エリートが「失敗の本質」を分析!

<日本の教育論の「論議の在り方」の欠陥を鋭く指摘し、豊かで生産的な教育論を期待する画期的な書物である。> 文化庁長官 河合隼雄(当時)

著者は、日本人の多くに共通する思考の落とし穴が、長い間日本においての建設的な教育論議を妨げていたと指摘しています。

実は、私(校長)も、民間～役所～学校と働いてきて、ずっと違和感を持ってき

日本を減ぼす教育論議 岡本 薫



文部科学省課長が「失敗の本質」を分析
〈日本の教育論の「論議の在り方」の欠陥を鋭く指摘し、豊かで生産的な教育論を期待する画期的な書物である。〉
文化庁長官 河合隼雄

講談社現代新書

た問題があります。それを著者も「心の教育」のことだと指摘します。

阪神大震災の際、地震発生前はそんなに近所付き合いがなかったのに、発生後の厳しい状況において驚異的な協調性を発揮し凶悪犯罪がとても少なかったことに、諸外国から最大級の賛辞が送られました。被災者のチームワークの良さを、小学校時代の掃除当番・班活動と結び付け、「日本の小学校教育の成果が発揮された」と専門家から称えられたそうです。

【追加教育症候群では？】

一方、子どもたちに重大な問題行動が発生すると、日本では「OOを大切にする心の教育」が足りなかったと、「OOを大切にする心の教育」を次々追加してきました。ただ、実際に起こっている問題は、ルール上してはいけないことをしているというものです。

子どもであっても、思想信条の自由はありま

す。日本国憲法における内心の自由は尊重されるべきです。そもそも、学校では、「多様性を尊重し、異なる考えを持つ他者を尊重すること」を教えています。そうすると、ここにある問題は、自由であるべき「内心」ではなく、「行動」に関するルール違反のことだと著者は述べます。

ならば、まずなすべきは、「心の教育の追加」ではなく、「ルールは守らなければならない」と教えることです。

大人だって（親だって。もちろん先生だって）、あるとき「コイツむかつく〜」と思うことは、自然な感情といえるでしょう。「内心」で思うのは自由です（だって人間ですもん）。しかし、「行動」の方はルールに従う必要があります。だから子どもたちの「内心を統一しようとする」のではなく、「ルールを守って行動する」ことをめざすべきと述べています。

将来、子どもたちは今よりも、多様な価値観を

持つ人々と一緒に働いたり過ごしたりすることが増えると思います。子どもや周囲に対して自分と同じ価値観を持つことを期待してイライラするより、どんな社会でも共通の「ルールを守ろうとする心」を育てる方が、理にかなっているのじゃないでしょうか。

以上の本の内容は、子どもたちが安心して学校生活を過ごすためのルールと、とても関係が深いことです。近いうちにこのことについて、保護者の皆様にご説明する機会があると考えています。

※令和4年2月から UD フォントで作成しています。

UD・・・ユニバーサルデザイン。全ての人にとって使いやすいようにはじめから意図して作られた製品・情報・デザインのこと。(知恵蔵より)

今月の学校アルバム

(夏休み自分で洗いましたか?)

次ページは、9月の行事予定



—9月の行事予定—

校庭開放は毎日実施! **図書室開放**もあります。

— 平日放課後、毎土曜日、春夏冬休み —

↓↓↓ 詳しい内容とご登録案内はこちら

放課後オープンスクエア (参加要登録)

◎心の教室 ※今年度から時間を変更しています。

午前 8 時半～12時半 または 午後 1 時～5 時

日	曜	行 事	保健行事	その 他
1	月	心の教室後 振替① 4H 授業 2年図書館見学	変更↓	
2	火		1年 身体測定	
3	水	5H 委員会活動	2年 身体測定	
4	木			
5	金			
6	土			
7	日			
8	月	5H 児童集会 心の教室前 スクールカウンセラー (SC) 来校		
9	火			
10	水	参観・懇談 (5、6年) 振替②		

11	木	↓ (1、2年)		
12	金	↓ (3、4年)		
13	土			
14	日			
15	月	敬老の日		
16	火			
17	水	4H 授業		
18	木			
19	金			
20	土			
21	日			
22	月	心の教室後		
23	火	秋分の日		
24	水			
25	木			
26	金			
27	土	校区夏祭り		
28	日			
29	月	心の教室前 SC 来校日		
30	火	6H 6-1 マイスター師範授業 ※本校授業マイスターが市の初 任教員へお手本の授業を実施。		

【10月の主な予定】

11日(土) 運動会 (振替休日14日)

銀行振替日 ①10/1(水)②10/10(金)

五常小ブログを便利ポータルとしてお使いください。

業務のICT活用を進めており、できる限りペーパーレスにしています。以前は、紙で配布していた「給食献立表」、最新の「月間行事予定」などは、学校ブログに入っただくと、いつでもスマホ等で見る事ができますし、過去の「配布文書」は配布文書一覧から探すことができます。これからも、保護者の利便性向上と教職員の働き方改革を両立させてまいります。ご理解とご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

配布文書

月間行事予定

- 【令和7年1月行事予定】

PDF

学校からのお知らせ

- 【委員からのご報告 学校運営協議会だより3】

PDF

給食の献立表

今月分(Bブロック)

【募集】お待ちしております！

枚方市立小中学校 講師登録しませんか!

ほぼ、、、？ 毎日更新中【五常小 ブログ】

ほぼほぼ、、、毎日(?!)更新しています。お子様の日常のドタバタと活躍を楽しんでいただけるよう頑張りますので、ご愛読をお願いします。

[枚方市立五常小学校 \(schoolweb.ne.jp\)](http://schoolweb.ne.jp)

学校・校長への提言・意見コーナーについて

公立の小学校として保護者のニーズ・意向を踏まえた学校経営をしようと、様々な機会でご意見やご感想をお聞きしています。

そこで、ブログのフォームを使いスマホ等で気軽にご意見を送ることができるようにしていますので、ぜひご活用ください。

(度々、まなびポケットでPWを送っています)

[枚方市立五常小学校 \(schoolweb.ne.jp\)](http://schoolweb.ne.jp)

引き続きアンケート機能を積極的に活用し、ご意見、ご感想などを賜っていくつもりです。保護者の皆様のご意見を真摯に傾聴し、できる限り学校運営に活かしていきたいと考えています。

カテゴリ

- 五常小の日常
- お知らせ・緊急連絡
- 校長プロフィール
- 校長のおはなし
- 校長の経営方針
- 給食を食べよう!
- 🔒 校長への提言・意見